

Covid-19 en Q. Roo: muertos, 294; positivos, 1,643 (Página 4)

Año 7 No. 2311

diarioimagenqroo@gmail.com

Martes 26 de mayo de 2020

DIARIO IMAGEN

\$10 PESOS

Quintana Roo



Cuenta con personal especializado y 45 camas

YA OPERA SEDENA-CANCÚN

UNIDAD HOSPITALARIA PARA

PACIENTES COVID-19



Por José Luis Montañez

Derecho de réplica

En Guarnición Militar Cancún incia actividades una unidad operativa de hospitalización para pacientes Covid-19

La Secretaría de la Defensa Nacional a través de las Comandancias de la X Región Militar y 34/a Zona Militar, informa a la población, que con motivo de la contingencia de salud ocasionada por el virus Covid-19, el 18 de mayo del presente año entró en funcionamiento una Unidad Operativa de Hospitalización al interior de las instalaciones de la Guarnición Militar, ubicada en la Carretera Federal Cancún-Mérida, kilómetro 7.5, Campo Militar No. 34-B.

Esta unidad médica cuenta con una capacidad de 45 camas para brindar atención especializada a pacientes con Covid-19; esta instalación estará en apoyo al sistema de Salud del estado, en caso de que así lo requiera.

Con estas acciones, la Secretaría de la Defensa Nacional refrenda su compromiso y responsabilidad de servir al pueblo de México en cualquier condición y lugar, a fin de realizar actividades para proteger la integridad física de la población.

SUSPENSIÓN PROVISIONAL A TREN MAYA QUEDÓ REVOCADA

Se dio a conocer que un tribunal federal revocó la suspensión provisional que hasta unos días impedía iniciar las obras del Tren Maya en tres municipios de Chiapas, inclui-



La Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) fue la encargada de equipar esta unidad, que cuenta con 45 camas para pacientes con síntomas de coronavirus, los cuales tendrán atención especializada por varios elementos militares.

do el punto de partida en Palenque, por lo que, de momento no hay impedimento para que este 30 o 31 de mayo inicie la construcción del proyecto, como antecedió en su momento el presidente Andrés Manuel López Obrador.

El Tribunal Colegiado Administrativo del Vigésimo Circuito revocó la suspensión concedida por la jueza Lucía Anaya Ruiz, quien había prohibido las obras del proyecto en Palenque, Ocosingo y Salto de Agua, bajo el argumento

del riesgo de contagio de Covid-19 a los pobladores.

Ahora los magistrados determinaron que la construcción de obra pública es una de las actividades permitidas durante la contingencia sanitaria y dieron por buenos los informes del Gobierno de que las empresas contratistas respetan todos los protocolos sanitarios para evitar la propagación del virus.

REQUIEREN A FONATUR ACLARAR TIPO DE OBRAS

No obstante, la jueza Anaya

aún tiene pendiente resolver sobre la suspensión definitiva, y ayer requirió a Fonatur para que le aclare exactamente qué trabajos se realizan en la zona mencionada, ya que las autoridades le rindieron informes "ambiguos" sobre el tema y para poder realizarlos deberán aclarar cada una de las dudas que se han originado.

La Consejería Jurídica del Ejecutivo Federal y los abogados de Nacional Financiera, que es la fiduciaria de Fonatur, reportaron a la jueza que no

hay obras del Tren Maya, sino solo "labores de mantenimiento y rehabilitación sobre vías férreas ya existentes", buscando que se puedan llevar a cabo sin restricciones.

Pero por su parte, Nafin admitió en su informe que ya están celebrados los contratos para construir la vía férrea y plataforma del Tramo Uno del Tren Maya.

El contrato fue ganado el 23 de abril por un consorcio que encabezan las empresas Mota Engil y China Communication

Construction, quienes cobrarán 15 mil 537 millones de pesos con IVA por construir el tramo de 237 kilómetros.

"De lo antes expuesto, la suscrita obtiene una ambigüedad del informe referido", afirmó la jueza, quien dio a Fonatur 24 horas para aclarar si en el tramo ferroviario que va de Palenque a Valladolid, Yucatán, se están realizando trabajos de construcción o solo de conservación y mantenimiento.

ESTE VIERNES SE RESUELVE SUSPENSIÓN DEFINITIVA

La jueza Anaya debe resolver este viernes si concede la suspensión definitiva o no, pues de ser emitida se podrían bloquear las obras del Tramo Uno durante el tiempo que tome su revisión por el tribunal colegiado.

El consorcio que ganó el contrato tenía cuatro meses para elaborar el proyecto ejecutivo, por lo que el inicio de obras no era inminente cuando se resolvió la licitación, pero al mismo tiempo, el gobierno ha pedido a las empresas que hagan entregas parciales del proyecto, para iniciar trabajos lo antes posible.

Existe por lo menos otra obra en curso en la región. Se trata del deshierbe de un tramo de 27.4 kilómetros de la vía que están invadidos por la maleza, contrato que la empresa Coyatoc Construcciones tiene hasta este 27 de mayo para concluir.

EXHORTA LA CAPA A NO TIRAR BASURA AL DRENAJE SANITARIO

Debido a que desde el inicio de la contingencia sanitaria por Covid-19 y por las recientes lluvias se ha recolectado mayor cantidad de basura en la red de drenaje sanitario y en la planta de tratamiento de aguas residuales "Primer Centenario" de Chetumal, la Comisión de Agua Potable y Alcantarillado (CAPA) hace un llamado a la ciudadanía a no tirar basura o residuos sólidos a las calles, al drenaje sanitario o los inodoros de las viviendas.

La gerente del organismo operador de la CAPA en Otón P. Blanco, Irma Reyes Mancera, informó que la institución realiza un programa permanente de limpieza y desazolve en las redes sanitarias, con el camión de alto vacío,



El hospital cuenta con 22 camas para las mujeres y 23 para hombres, baños especializados para enfermos, y una zona donde se tendrán todos los materiales médicos para la pandemia.

sin embargo en fechas recientes se han presentado mayor número de reportes de la ciudadanía por obstrucciones o rebosamientos en fraccionamientos como Caribe, El Encanto, Solidaridad, Flamingos, Américas y algunas zonas de

la colonia Centro en Chetumal. Explicó que en los operativos se ha detectado mayor cantidad de basura y desechos sólidos que se introducen a la red, porque las personas arrojan a las calles o a los inodoros, desechos como guantes de látex, cubre bocas, tapas de botellas, condones, pañales, medicamentos, grasas, juguetes o alimentos, provocando malos olores, taponamientos o rebosamientos de aguas residuales en la vía pública, mismas que son atendidas y saneadas por el personal de la paraestatal.

Asimismo, se ha detectado que cuando llueve, las personas abren las tapas del alcantarillado para evacuar las aguas de lluvias y evitar inundaciones, sin embargo el ingreso de agua pluvial produce saturación en la tubería que está conectada a las descargas sanitarias de las viviendas, por lo tanto que debe evitarse porque la función de la red sanitaria es exclusiva para aguas residuales y no para agua pluvial.

Por su parte, el subgerente operativo en el municipio, Javier Tun Chi, reiteró que la colaboración de la ciudadanía es fundamental para tener un sistema de drenaje sano y eficiente, porque al cuidar la infraestructura se garantiza la salud pública y el cuidado del medio ambiente, especialmente en contingencias sanitarias o climáticas, ya que la basura no ayuda al tratamiento de aguas residuales o incluso puede dañar equipos de bombeo.

La CAPA pone a disposición de la ciudadanía el número telefónico 073, además de sus cuentas oficiales en Facebook y Twitter para reportar cualquier anomalía, a fin de resolver lo más pronto posible y mitigar cualquier afectación que se pudiera presentar, porque el correcto funcionamiento de los servicios es parte del plan impulsado por el gobernador Carlos Joaquín "Juntos Saldremos Adelante".



Estas instalaciones servirán para las personas que requieran aislamiento y que no requieran terapia intensiva.

A punto de rebasar los 300 fallecimientos

Registran 34 casos y 3 muertos más por coronavirus en Q. Roo

– Dos de los decesos fueron en Cancún; otro, en Carrillo Puerto

El dato

De las tres defunciones de hoy, dos ocurrieron en Benito Juárez, municipio que ya suma 223 víctimas, mientras que Felipe Carrillo Puerto, acumuló su tercer deceso.

Por redacción DIARIOIMAGEN

Chetumal.- Hasta el día de ayer, tres personas más fallecieron a causa del Covid-19 en Quintana Roo, donde además se sumaron 34 nuevos casos positivos por esta enfermedad, con lo que se alcanza la cifra total de 294 defunciones y mil 643 personas infectadas.

De acuerdo al reporte diario de la Secretaría de Salud estatal, se tienen 166 pacientes hospitalizados, 329 en aislamiento y 854 lograron vencer a la enfermedad.

De las tres defunciones de hoy, dos ocurrieron en Benito Juárez, municipio que ya suma 223 víctimas, mientras que Felipe Carrillo Puerto, acumuló su tercer deceso.

Bacalar, José María Morelos y, desde ayer también Puerto More-

los, continúan como los únicos municipios sin casos activos. Benito Juárez suma 325 casos activos (17 más que el día anterior); Solidaridad tiene 101 casos activos (tres menos que ayer); Othón P. Blanco tiene 34 casos activos (cuatro más que el día anterior); Cozumel suma 11 casos activos (uno menos que el día anterior); Tulum tiene ocho casos (uno más que el día anterior); Felipe Carrillo Puerto, con el deceso de hoy, reduce sus casos activos a seis; Isla Mujeres se mantiene con seis casos activos; y Lázaro Cárdenas aumentó a cuatro casos activos (dos más que el día anterior).

Adicionalmente, se tiene a 130 personas todavía en estudio de las cuales podrían derivar más casos confirmados de la enfermedad.



Hasta ayer, tres personas más fallecieron a causa del Covid-19 en Quintana Roo, donde, además, se sumaron 34 nuevos casos positivos.

Para enfrentar crisis por sanitaria

Sedena entrega insumos sanitarios en el estado



La Sedena entregó ayer dieciséis toneladas de insumos médicos para atender la emergencia sanitaria, en Quintana Roo.

Cancún.- La Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) entregó ayer dieciséis toneladas de insumos, medicamentos, mobiliario y equipo de protección personal para atender la emergencia sanitaria, en Quintana Roo, como parte del Plan DN-III-E para hacer frente a la pandemia por Covid-19.

Detallaron que es parte de las acciones realizadas dentro de la Fase Tres de auxilio, en la aplicación del Plan DN-III-E, derivado de la contingencia sanitaria que prevalece en el país y que todos los insumos serán distribuidos en diferentes nosocomios a lo largo del estado.

Sedena precisó que desde el hangar militar de la Ciudad de México, partió un avión “Hércules”

C-130 matrícula 3616 de la Fuerza Aérea Mexicana (FAM), con destino al Aeropuerto Internacional de Cancún, Quintana Roo, con el fin de trasladar las 16 toneladas de insumos.

El material será entregado al personal del Hospital Militar de la Zona de Chetumal, hospitales del Instituto de Salud para el Bienestar (Insabi) Covid-19, de las ciudades de Chetumal y Tulum, así como en la Unidad Operativa de Hospitalización de Cancún.

“Con esto, se continúa el compromiso y la responsabilidad que tiene la institución con el pueblo mexicano ante la crisis provocada por el coronavirus, para salvaguardar la integridad y salud de la población” detallaron en un comunicado.

Protesta frente al Jesús Kumate Rodríguez Más casos de contagios y quejas del personal del Hospital General

– Expresan su temor de contagiarse por falta de equipo de calidad

Por redacción DIARIOIMAGEN

Aumentan los casos de coronavirus en Cancún y las protestas de trabajadores de salud por falta de equipo adecuado para trabajar sin riesgo de contagio. En las últimas 24 horas se registraron 34 casos más de coronavirus en el estado, la suma total, desde marzo a la fecha, es de mil 643 positivos, mil 516 negativos, 854 de personas recuperadas, 294 decesos y 329 en aislamiento social.

De este total, el municipio de Benito Juárez encabeza la lista con mil 205 casos, 19 más en las últimas 24 horas; hay días en los que aumenta y otros en los que se reducen los servicios.

El segundo lugar sigue siendo el municipio de Solidaridad con 266 casos, 123 recuperados y 39 defunciones y en tercer sitio, Othón P. Blanco con 67 positivos, 27 recuperados y 10 defunciones.

Cabe mencionar que el personal que atiende casos de coronavirus en el Hospital General Jesús Kumate Rodríguez sigue quejándose de que además de que trabajan jornadas de

12 horas, los directivos no les han proporcionado equipo de calidad que garantice que no corren tanto riesgo, ya que se están jugando la vida y tampoco les dan lo que la gente y los grupos de cancenenses han obsequiado al nosocomio

PROTESTA DE PERSONAL DEL HOSPITAL GENERAL DE CANCÚN

Con cartulinas en mano, se manifestó el personal del Hospital General de Cancún, Jesús Kumate Rodríguez ante la falta de material e insumos de calidad para la atención de casos Covid-19, lo que incrementa el riesgo de contagio y el deceso de al menos siete elementos de nosocomios en Quintana Roo.

El personal que representó a sus compañeros en funciones, alegó que con recursos propios tienen que comprar el material adecuado para protegerse del virus, al tener contacto directo con los casos sospechosos o positivos de coronavirus que llegan al hospital, para su atención.

Enfermeras, médicos, camilleros, y personal de intendencia en zona de riesgo, se quejaron del deficiente



Se manifestó el personal del Hospital General de Cancún, Jesús Kumate Rodríguez, ante la falta de material e insumos de calidad para la atención de casos Covid 19.

material de protección que les entrega la directiva del hospital.

Los quejosos alegaron que compran desde mascarillas, googles, cubrebocas, entre otros, que son básicos para que puedan hacer su trabajo, situación que se torna un gasto

recurrente o que muchos no lo pueden adquirir todos los días. Además que no se niegan a trabajar, ya que sólo piden lo justo, cuidar su vida con el material adecuado.

Ante dicha situación, algunos dependen de las donaciones que les

hacen llegar a través de sus propios compañeros y por ello apelan al buen juicio del gobierno para proteger al personal de los hospitales que trabajan con material obsoleto que incluso se rompe cuando dan la atención a los pacientes.



Los trabajadores de la salud aclararon que no se niegan a trabajar y que sólo piden lo justo, el material adecuado para proteger su vida.

El personal que representó a sus compañeros en funciones, alegó que con recursos propios tienen que comprar el material adecuado para protegerse del virus, al tener contacto directo con los casos sospechosos o positivos de coronavirus

“Para seguir salvando vidas”

Tenemos que mantener el aislamiento: Carlos Joaquín

– Retorno a las actividades económicas será gradual

Chetumal.– “A pocos días de iniciar el retorno gradual a las actividades productivas, debemos tener claro que se hará de manera diferente, con las medidas de higiene y distanciamiento social, para proteger la salud de la gente y salvar vidas”, expresó el gobernador Carlos Joaquín.

El mandatario estatal explicó que, en este momento, sólo están aprobadas actividades primarias como agricultura, ganadería, apicultura, pesca y acuicultura, y las que tienen que ver con la construcción

Además, Carlos Joaquín dijo que ello podrá ponerse en práctica siempre y cuando se cumplan al pie de la letra y al 100 por ciento las medidas de prevención que cada una de las actividades debe tener.

“Vamos a ser muy disci-

plinados en este esquema. Estaremos haciendo labores de revisión, de vigilancia y de supervisión en el momento en que estas actividades empiecen. No hay autorización todavía para alguna más”, expresó el titular del Ejecutivo.

En el sector turístico se habla de la posibilidad de iniciar la apertura de algunos hoteles con el 30 por ciento de sus empleados para actividades internas, pero no para recibir turistas.

Carlos Joaquín expresó que las expectativas para recibir a los visitantes se reflejan en las posibilidades de reservaciones por arriba de los 40 y 50 puntos, y en que, en el portal de viajes Expedia, se informa que los tres primeros lugares más buscados son Playa del Carmen, Cancún e Isla Mujeres como destinos de sol y playa, en tanto

que en materia de vuelos Cancún es el quinto lugar por arriba de Londres. Sin embargo, el mandatario recomendó tener mucho cuidado.

El gobernador explicó que, en esta semana, presentará un plan, junto con los empresarios, porque evidentemente no se acabó la emergencia sanitaria.

“Lo que hemos hecho es aplanar la curva y tendremos que mantener en aislamiento a parte de la población. No podrán salir todos los días a la calle, como se hacía anteriormente”, advirtió.

El gobernador Carlos Joaquín explicó que, en este momento, sólo están aprobadas actividades primarias como agricultura, ganadería, apicultura, pesca y acuicultura.

El dato

En el sector turístico se habla de la posibilidad de iniciar la apertura de algunos hoteles con el 30 por ciento de sus empleados para actividades internas, pero no para recibir turistas.



Medallistas de Olimpiada Nacional, Nacional Juvenil y Paralimpiada Nacional 2020 recibieron la beca correspondiente al primer trimestre del presente año.

Cojudeq paga becas a atletas del primer trimestre

Chetumal.– Cuidando las medidas de higiene necesarias para la seguridad de los atletas, la Comisión para la Juventud y el Deporte de Quintana Roo (Cojudeq) que preside Jesús Antonio López Pinzón, inició el proceso del pago de becas correspondientes al primer trimestre del 2020, para los medallistas de Olimpiada Nacional, Nacional Juvenil y Paralimpiada Nacional 2019.

El pago de las becas a las

y los jóvenes atletas se lleva a cabo mediante citas, estableciendo horarios para mantener la sana distancia, además de observar que porten su cubreboca correspondiente y proporcionando desinfectante en gel para las manos antes de comenzar con el trámite.

“A todos los y las medallistas de la pasada justa nacional, les corresponde el pago de este estímulo económico que el Gobierno del Estado

de Quintana Roo otorga y se está llevando a cabo con los cuidados adecuados y para que nuestros atletas reciban atención personalizada” comentó López Pinzón.

El pago de becas para los y las medallistas inició en la capital del estado y en breve se comunicarán los mecanismos para que los deportistas que obtuvieron preseas y que se encuentran en otros municipios, también accedan a este beneficio económico.

Ante la presión popular en Cancún Suspende BJ licencia de construcción de Gran Solaris

– Defensa de ventana al mar y zona de anidación de tortugas

Por redacción DIARIOIMAGEN

Cancún.– Cancelan la licencia de construcción en el predio de Gran Solaris Cancún, aledaño a Playa Delfines, ante la presión popular y de ambientalistas a fin de proteger zona de anidación de tortugas y por ser una de las últimas ventanas al mar.

La polémica que se generó ante la venta de los arenales, en la zona conocida como El Mirador, generó una oleada de deslinde de responsabilidades por parte del gobierno municipal que preside Mara Lezama, quien “se lavó las manos”, ya que todo se autorizó antes que su gobierno entrara en funciones.

La inconformidad, tanto de población como de ambientalistas, generó presión incluso en el cabildo a fin de dar marcha atrás a dichos permisos, de manera que Armando Lara de Nigris, secretario de Ecología y Desarrollo Urbano, aseguró que dicho análisis de documentación se inició desde hace un mes.

CONTRAVIENE REGLAMENTO DE CONSTRUCCIÓN DE BJ

En la revisión de la documentación

que autoriza el proyecto Gran Solaris Cancún, detectaron que la licencia de construcción no tomó en cuenta la vigencia de algunos de los documentos que integran el expediente administrativo, y se pudo autorizar la suspensión.

Empero con la cancelación de la licencia de construcción, se espera una reacción legal por parte de los propietarios, que se asesorarán para poder defender sus intereses en virtud que ya tenían todo autorizado.

La información que se adelantó en redes sociales, como reguero de pólvora llegó a todos los interesados que lo replicaron, y adelantaron que continuarán su lucha por dicha área en virtud que aún hay mucho que hacer para impedir, que les arrebaten las últimas ventanas al mar.

El gobierno en turno, aseguró que el predio en disputa no es playa pública, sino propiedad privada y precisó que no tuvo participación en: La entrega de la licencia de construcción del proyecto hotelero Gran Solaris Cancún, la venta del terreno por parte del Fondo Nacional de Fomento al Turismo (Fonatur) desde hace casi 16 años.



Cancelan la licencia de construcción en el predio de Gran Solaris Cancún, aledaño a Playa Delfines.

Así también, el gobierno morenista en Cancún, se deslinde de la expedición de la Manifestación de Impacto Ambiental por parte de la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat), ya que dicho trámite no es de su competencia.

INAH VERIFICARÁ ESTA SEMANA LA MANSIÓN EDIFICADA EN ÁREA PROTEGIDA

Por otra parte, el Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) en Quintana Roo informó que verificará la situación física de la mansión que se construyó dentro de la poligonal de la Zona de Monumentos Arqueológicos de Tulum-Tankah, declarada como Área Natural Protegida en Tulum, cuyo decreto presidencial es vigente desde 1981.

Margarito Molina, delegado del Centro INAH en la entidad, señaló que además de la verificación física, se ha iniciado la revisión documental del caso para conocer si existe alguna solicitud o trámite, respecto a la edificación de la residencia. “También tenemos que verificar si no hay daño al patrimonio arqueológico, independientemente de que si cuenta o no con permisos; estamos revisando quién es el dueño y

si existe alguna violación al decreto presidencial que declara el sitio Zona de Monumentos Arqueológicos Tulum-Tankah”.

Según el decreto que data de 1981, la poligonal resguarda el asentamiento prehispánico maya más importante de la región costera de Quintana Roo, durante el período posclásico tardío (1300- 1550 d.C.). Puesto que en su interior existen numerosos monumentos arqueológicos, como un centro cívico ceremonial, rodeado y protegido por una muralla única en su género, así como “El Castillo”, estructura piramidal con un templo superior, cuya imagen es mundialmente reconocida y por ende debe ser protegida cual patrimonio cultural de los mexicanos.

La mansión es identificada por la Comisión Nacional de Áreas Naturales Protegidas (Conanp), como “Casa km 8”, es colindante con la muralla que rodea la zona arqueológica y se sabe que su construcción arranco en noviembre de 2019, pero concluyó apenas hace algunas semanas.

La mansión fue denunciada por la Dirección del Parque Nacional Tulum ante la Procuraduría Federal de Protección al Ambiente (Profepa)

y ante la Fiscalía General de la República (FGR), incluso desde que estaba en obra negra, no obstante, fue hasta que se culminó su construcción que se han empezado a tomar cartas en el asunto.

El Director del Área Natural Protegida conocida como Parque Nacional Tulum, Fernando Orozco informó que el dueño asegura que cuenta con “todos los permisos en regla”, lo cual representaría un acto ilegal, porque ninguna autoridad está facultada para emitir permisos de construcción dentro de la poligonal.

Para el delegado del INAH, el caso incluye innumerables juicios promovidos por quienes se ostentan como propietarios dentro de la poligonal, sumado a “grandes intereses” involucrados en la zona. “Es algo que se tiene que solucionar. Hay decretos, títulos de propiedad, amparos, juicios, una controversia constitucional, procedimientos de Profepa, clausuras, intereses económicos, presiones políticas. Es un galimatías. Nosotros estamos trabajando muy coordinadamente con las autoridades del Parque, para hacer valer los decretos y poner orden; nuestras acciones son conjuntas”, concluyó Molina Rendón.



El INAH en Quintana Roo informó que verificará la situación física de la mansión construida en la Zona de Monumentos Arqueológicos de Tulum.

#Quédate En Casa

No te toques los ojos, nariz y boca

#Quédate En Casa

Lávate las manos frecuentemente con agua y jabón

Nuevo coronavirus Síntomas

- Fiebre
- Tos, estornudos
- Malestar general
- Dolor de cabeza
- Dificultad para respirar (casos más graves)

Fuente: Aviso Preventivo de viaje a China por neumonía etiológica desconocida. Dirección General de Epidemiología

LAVADO DE MANOS

- 1 Usa jabón, de preferencia líquido, o jabón de pasta en trozos pequeños
- 2 Talla energícamente las palmas, el dorso y entre los dedos
- 3 Enjuaga completamente
- 4 Sécate las manos con papel desechable



RESTAURANTE **Flor de Lis** DESDE 1918
 COMIDA MEXICANA
 TAMALES Y ATOLE



ABIERTO

TE LO LLEVAMOS A TU CASA: ☎ 998 184-2074 ☎ 998 295-0484



PICKUP

PROMOCIONES

DELIVERY

10%
DE DESCUENTO
9AM-8PM

UBER eats Rappi
#DELA CONDESA A LA TULUM

10%
DE DESCUENTO
9AM-8PM

¡A DESAYUNAR! EN PAREJA

\$250

INCLUYE:
 2 PLATILLOS
 1 PLATO DE FRUTAS
 1 PAN DULCE
 2 CAFÉ AMERICANO

ESCOGE 2

CHILAQUILES CON HUEVO
 HOT CAKES
 HUEVOS DIVORCIADOS

PARA COMPARTIR

PLATO DE FRUTAS (MIXTO)
 PAN DULCE

PARA CADA UNO

CAFÉ AMERICANO

¡A COMER!

\$220

INCLUYE:
 1 PLATILLO
 1 VASO DE AGUA
 1 POSTRE

ESCOGE 1

MILANESA EMPANIZADA
 SÁBANA DE RES
 CECINA
 BISTEC ENCEBOLLADO
 POLLO A LA PARRILLA
 POLLO CON MOLE
 FAJITAS

ACOMPAÑANTE

AGUA FRESCA
 POSTRE

¡A CENAR!

\$150

INCLUYE:
 1 PLATILLO
 1 VASO DE AGUA
 1 CHOCOLATE CALIENTE

ESCOGE 1

PAMBAZOS
 FLAUTAS DE POLLO
 MOLLETES
 TOSTADAS DE POLLO
 SOPES DE POLLO

ACOMPAÑANTE

AGUA FRESCA
 CHOCOLATE CALIENTE

EL QUE NACE PARA TAMAL, DEL CIELO LE CAEN LAS HOJAS...

Al creer que se padece Covid-19 Médicos advierten sobre los riesgos de la automedicación

– Piden no difundir remedios caseros ni información falsa

Por redacción DIARIOIMAGEN

Chetumal.- Médicos del sector salud exhortan a la población a evitar el consumo de medicamentos experimentales o remedios caseros por el simple hecho de creer que se han contagiado de Covid-19, pues esto puede provocar complicaciones a la salud. Se insiste en que deben acudir a recibir atención profesional.

Francisco Javier Lara Uscanga, médico del sector salud público, comentó que de ninguna manera se opte por la automedicación, porque ya sea con esta enfermedad o cualquier otra esa acción es inadecuada y peligrosa.

El también representante del Colegio Mexicano de Medicina General en el sur del estado, recalzó que se debe evitar la histeria por el incremento de casos, pues el pensar que se tiene coronavirus ha incitado a la población a comprar medicamentos experimentales o algunos que se comercializa como productos milagrosos, que no tienen ningún respaldo científico.

Añade que cuando una persona recurre a la automedicación puede derivar en una intoxicación o daños graves a la salud. "Es necesario, las personas por miedo van compran y toman medicamentos sin necesidad y ponen en riesgo la vida, es una preocupación el autoconsumo o ir a la farmacia a comprar medicamentos que se cree pueden atender este problema del Covid-19", dijo Lara Uscanga.

Aseveró que aunque se puede leer o escuchar en las noticias que hay vacunas experimentales que desarrollan científicos de otros países en el mundo, debemos esperar, ser pacientes, hasta que las autoridades locales informen si se tiene ya dicho medicamento.

"Lo principal es tener la seguridad de que es cierto que la vacuna está a la venta y no comprar medicamento para tratar la gripe, tos, dolor de cuerpo, entre otros síntomas, para pensar que es para atacar el coronavirus, hay que acudir al médico para la valoración y diagnóstico de lo que se tiene", concluyó.



Médicos han invitado a la población a evitar el consumo de medicamentos experimentales por el hecho de creer que se han contagiado de Covid-19.

DETIENE OMS PRUEBAS CON HIDROXICLOROQUINA EN LUCHA CONTRA COVID-19

La Organización Mundial de la Salud (OMS) anunció este lunes la suspensión "temporal" de los ensayos clínicos con hidroxiclороquina que realizaba en varios países, como medida de precaución.

Esta decisión se debe a la publicación de un estudio, el pasado viernes, en la revista médica The Lancet que considera ineficaces y hasta contraproducentes la cloroquina y sus derivados como la hidroxiclороquina para luchar contra el Covid-19, dijo el jefe de la OMS, Tedros Adhanom Ghebreyesus, que precisó que la suspensión de los ensayos se realizó el sábado.

La OMS inició hace más de dos meses ensayos clínicos sobre los efectos de la hidroxiclороquina, bautizados "Solidaridad", con el fin de encontrar un tratamiento eficaz contra el Covid-19.

Actualmente, "más de 400 hospitales en 35 países reclutan activamente pacientes y cerca de 3 mil 500 pacientes han sido reclutados en 17 países", explicó la máxima autoridad de la OMS.

Pero según el amplio estudio publicado en The Lancet, realizado con cerca de 15 mil enfermos, ni la cloroquina, ni su derivado hidroxiclороquina, son eficaces contra el Covid-19 en los enfermos hospitalizados y estas moléculas aumentan incluso el riesgo de muerte y de arritmia cardíaca.

Los ensayos quedarán suspendidos hasta que se "analicen" los "datos" recabados por los ensayos Solidaridad, precisó Tedros.

Se trata de una medida temporal", dijo a la prensa la doctora Soumya Swaminathan, responsable del departamento científico de la OMS, antes de subrayar la "incertidumbre" que rodea el uso de la hidroxiclороquina.

La hidroxiclороquina es un derivado de la cloroquina y se utiliza desde hace décadas contra el paludismo y también se prescribe en enfermedades de origen autoinmune como el lupus y la artritis reumatoide.

A raíz de un pequeño estudio chino, poco detallado, que aseguraba la eficacia del fosfato de cloroquina en el tratamiento de los pacientes de SARS-CoV2 la cloroquina está en boca de todos, tanto que hasta el presidente de Estados Unidos, Donald Trump, confesó que la consume para prevenir la covid-19 y el ministerio de Salud brasileño recomendó su uso en los pacientes infectados con síntomas leves.

El lunes, el jefe de la OMS recordó que estos medicamentos -hidroxiclороquina y cloroquina- "son generalmente reconocidos como seguros para los pacientes afectados por enfermedades autoinmunes o paludismo".



La OMS anunció este lunes la suspensión "temporal" de los ensayos clínicos con hidroxiclороquina que realizaba en varios países en la lucha contra coronavirus, por resultados adversos.



**Por Ramón
Zurita Sahagún**

El anterior antecedente es en razón de la “Ley Barbosa”, que fue enviada al Congreso estatal y aprobada en *fast track* por los diputados, en la que se establecen políticas severas en contra de los colegios privados

DE FRENTE Y DE PERFIL

“Ley Barbosa”

Puebla es una entidad en la que por décadas se congregan gran cantidad de estudiantes, debido a que ahí se ubican cientos de colegios e instituciones de educación superior privados.

Cuenta con una buena y reconocida universidad pública (BUAP) y muchas privadas, incluidas las principales del país que ahí tienen una sucursal de ellas. Lo mismo el Tec de Monterrey, que la Iberoamericana, la del Valle de México, la Anáhuac, la Universidad de Las Américas y muchas locales, la Universidad Madero, la Libre de Derecho, UPAEP, del Valle de Puebla, Universidad de la Sierra, Universidad Benito Juárez, Universidad Tec de Oriente, Universidad Cuauhtémoc, Universidad Americana de Puebla, IEXE Universidad, por señalar unas cuantas. Se considera que Puebla es el estado con mayor número de universidades del país.

Los colegios son igualmente numerosos. Tuve el privilegio de

estudiar la preparatoria en el Colegio Benavente, ligado a la Universidad La Salle que también cuenta con universidad, aunque en Guanajuato.

Puebla ciudad fue durante la década de los 50, 60, 70 y 80s, la capital más importante, después del Distrito Federal, donde se congregaban los principales colegios de educación media, razón por la que se dejaron caer las universidades y se fundaron otras más, se sabe que cada rector de la BUAP al término de su gestión funda su propia universidad.

El anterior antecedente es en razón de la “Ley Barbosa”, una reforma a la Ley de Educación que fue enviada al Congreso estatal y aprobada en *fast track* por los diputados, en la que se establecen políticas severas en contra de los colegios privados, ya que se incorporan al sistema educativo estatal los muebles e inmuebles de éstos y se aplicarán multas de hasta 434 mil pesos por la retención de documentación de los es-

colares y no brindar el servicio educativo.

La norma fue aprobada el 15 de mayo en la sesión virtual del Pleno del Congreso del Estado que duró siete horas de discusión y uno de sus artículos más polémicos es el que establece que los muebles e inmuebles destinados a la educación impartida por las autoridades educativas estatal y municipales y por los particulares con autorización o con reconocimiento de validez oficial de estudios en el Estado de Puebla, así como los servicios e instalaciones necesarios para proporcionar educación, forman parte del Sistema Educativo Estatal, lo cual puede interpretarse como una apropiación del Estado.

Se considera que los usuarios de los servicios escolares podrán solicitar a las autoridades de la SEP acciones de vigilancia para el cumplimiento de la impartición de la educación, incluido el costo de las colegiaturas.

La medida aprobada en Puebla

provocó gran polémica, principalmente por parte de los rectores de las universidades privadas y hasta el ajonjolí de todos los moles, Gustavo de Hoyos, quien se apropió del tema el que combatirá, dijo.

Sin embargo, hay quienes ven alguna bondad en dicha reforma, ya que los directores de las escuelas privadas en todos el país se adjudican el derecho de no dar exámenes a los alumnos que no estén al corriente de sus cuotas o secuestran sus documentos, lo que puede orillarlos perder un año escolar.

En las universidades hay varias que realizan sorteos y obligan a los a los alumnos a convertirse en vendedores de boletos y si no logran colocarlos, simplemente los suman a sus pasivos.

El tema da para más y habrá que seguir el derrotero del mismo, aunque el senador Ricardo Monreal, consideró que no es correcto establecer esos parámetros en estos momentos, porque dan pie a seguir la confrontación de los sectores de la población.

ramonzurita44@hotmail.com



En la “Ley Barbosa” se establecen políticas severas en contra de los colegios privados asentados en Puebla.



Por Augusto Corro

El gobierno de México no puede abatir la delincuencia que cada día crece incontrolable. No ha cumplido con una de las metas que llevó a Andrés Manuel López Obrador al poder.

Son múltiples las regiones del territorio nacional donde gobiernan los grupos delincuenciales. Se trata de ciudades, estados, donde la seguridad desapareció hace varios sexenios y no se ve cuando regresará la paz.

Ni siquiera la amenaza del coronavirus pudo detener a la delincuencia criminal que todos los días suma asaltos, secuestros y asesinatos. Ayer hablamos de las pesadillas que agobian a los mexicanos, entre ellas se encuentra la "pandemia" de inseguridad.

Diario nos informamos de la competencia delincriminal en entidades como Guerrero, Michoacán, Guanajuato, Estado de México, Tamaulipas, etc., con tasas de criminalidad en constante crecimiento.

La presencia de la Guardia Nacional (GN) aún no ofrece resultados importantes en la reducción de la violencia. En Guanajuato actúan todas las policías y continúa como una de las entidades más peligrosas.

La realidad que vivimos nos lleva a preguntar qué piensan hacer las autoridades cuando la gente regrese a la normalidad. Si en el presente son incapaces de brindar seguridad, los problemas que vienen serán mayúsculos.

Ahí están por ejemplo los ejércitos

de desempleados, de gente hambrienta en busca de recursos para conseguir alimentos, etc. ¿Las autoridades ya tienen idea de lo que viene?

El próximo mes de diciembre se vence el tiempo que ofreció el presidente López Obrador para entregar buenas cuentas del combate a la delincuencia. Será imposible que lo cumpla.

La guerra fallida contra la delincuencia organizada empezó en el gobierno del presidente Felipe Calderón. Fue una acción que causó miles de muertos y desaparecidos. La herencia le tocó a la administración de Enrique Peña Nieto. Nada varió.

La misma situación llegó al se-

¿Y qué decir de otra promesa de López Obrador de regresar al Ejército a los cuarteles? Pues que tampoco se cumplió. El Ejército y la Armada ya regresaron a las calles

xenio actual. No se sabe cuál es la estrategia de las autoridades en la

lucha contra la delincuencia organizada, incluidos los cárteles del narcotráfico.

En términos generales no está clara la estrategia del gobierno de López Obrador para frenar la espiral de violencia que azota al país. La política de abrazos en vez de balazos a los delincuentes, pareció una broma de mal gusto.

Se entendió como un gesto de buena voluntad que no funcionó y que dejó resentimientos en miles de familias que exigen justicia por el asesinato de alguno de sus integrantes. De ninguna manera aceptaron el perdón. Rechazaron el borrón y cuenta nueva.

Ante la intensa actividad delincriminal de los narcotraficantes mexicanos, el presidente Trump amenazó con declararlos terroristas. De ocurrir la anterior, México estaría en condiciones hasta de ser invadido por las fuerzas armadas del vecino país.

La amenaza quedó en el aire, en cualquier momento la aplica. Ya saben cómo se las gasta el magnate de la construcción. Mientras en México se espera que el gobierno obradorista demuestre su interés por el regreso a la seguridad.

¿Y qué decir de otra promesa de López Obrador de regresar al Ejército a los cuarteles? Pues que tampoco se cumplió. El Ejército y la Armada ya regresaron a las calles. Con las justificaciones que favorecen al gobierno.

La semana pasada, en una comparecencia virtual ante senadores, Alfonso Durazo, secretario de Seguridad, defendió el decreto presidencial que permite a militares realizar tareas de seguridad pública en México, y aseguró que ello no implica militarizar al país. Tampoco implica darle más atribuciones al Ejército en materia de seguridad pública.

En fin, el discurso del funcionario parecía como una pieza de oratoria sin mayores repercusiones. La población se encuentra harta de tanta violencia; de ver que la impunidad favorece a la delincuencia desatada en un país donde juega un papel importante la ley de la selva.

aco2742@hotmail.com

¿A quién creerle..?



DIARIOIMAGEN
Quintana Roo

diarioimagenqroo@gmail.com
publicidadventasdiarioimagenqr@gmail.com
diarioimagenqroo.mx

99 88 92 25 45

Director General: José Luis Montañez Aguilar

DIARIOIMAGEN QUINTANA ROO es una publicación editada por JOSE LUIS MONTAÑEZ AGUILAR e impreso en sus talleres propios, con domicilio en calle Chichén Itzá No. 513, entre Calles 63 y 65, supermanzana 61, manzana 8, lote 6 y 7, Cancún, Quintana Roo. C.P. 77514. Publicación diaria con número de reserva en la Dirección General del Derecho del Autor: 04-2011-062814532100-101. Certificado de Licitud de Título y Contenido No. 15726 de la Comisión Calificadora de Publicaciones y Revistas Ilustradas de la Secretaría de Gobernación. Toda correspondencia deberá ser enviada al siguiente domicilio: CALLE CHICHÉN ITZÁ NO. 513, ENTRE CALLES 63 Y 65, SUPERMANZANA 61, MANZANA 8, LOTE 6 Y 7, CANCÚN, QUINTANA ROO. C.P. 77514. El periódico DIARIOIMAGEN QUINTANA ROO circula diariamente en todo el estado de Quintana Roo. Tiro 20 mil ejemplares. **LOS ARTÍCULOS SON RESPONSABILIDAD DE QUIENES LOS FIRMAN.**



Por Roberto
Vizcaino

El llamado del mediodía de ayer de **Ricardo Monreal** fue para muchos sorprendente. Y el fondo, preocupante.

El zacatecano reconoció que existe hoy un nivel de confrontación tal entre las fuerzas políticas y sociales que podrían derivar en quizá hasta la violencia.

En este mensaje el líder de la mayoría de Morena pide incluso a los de su propio partido bajarle y no pensar en la aniquilación de los contrarios.

Un llamado pues, que vale la pena meditar en su dimensión, por quien lo emite, y lo que está viendo del momento mexicano.

Ayer, el presidente de la Junta de Coordinación Política del Senado dijo:

“Hoy en México a propósito de la pandemia e incluso antes de ella hemos vivido un momento de crispación social y política provocados por la existencia de un proyecto de nación distinto, el encabezado por Andrés Manuel López Obrador.

Al asumir la Presidencia de la República, por mayoría de votos y con enorme legitimidad, se está escribiendo la historia del México moderno.

“Las reacciones no se han hecho esperar, y desde mi punto de vista, resultan naturales.

Coinciden en esta etapa, en esta época, la rebelión del capital, la rebelión justa o injusta de gobernadores en sus estados, de partidos políticos y sus dirigencias, y la rebelión de quienes se les ha suprimido el caudal de privilegios que tenían casi de manera permanente e ilegal.

“Lejos de preocuparnos, indignarnos, o vociferar contra ellos, quienes decidimos participar en este proceso de cambio deberíamos estar serenos y tranquilos.

“Sabíamos que la lucha no sería fácil. Quienes aportamos esfuerzos tiempos y hasta nuestros propios recursos económicos para trasladarnos, para asistir al mitin o para colaborar con las tareas que nos encomendó el movimiento, sabemos que el trabajo sería cuesta arriba.

“Muchos simpatizantes que votaron en la coyuntura de ir contra el *status quo*, incluso muchos que simulaban estar con **López Obrador**, pero que al final votaron por otras opciones, no creyeron en el cambio, por eso quienes sostenemos y mantenemos nuestra posición política de respaldo al Presidente de la República, debemos actuar con más inteligencia, con mayor prudencia, escuchando

e incluso modificando posiciones sin profundizar la polarización.

“Se trata de un cambio de régimen. Nunca nos fue dicho lo contrario. Inclusive, en todos los mítines, en todas las plazas, se repetía que la transformación, que el cambio, sería radical. Que se terminaría con los privilegios. Que se combatiría a fondo la corrupción. Que el quehacer político se modificaría, y que la mediocridad y la fanfarronería de los políticos quedaría en el baúl de los recuerdos. Que la austeridad sería política de estado...

“Ahora, que la sociedad está polarizada, quienes simpatizamos con el movimiento, tenemos que actuar con firmeza y auto autenticidad. Debemos de cuidar que no sea la ani-

lucho- por eso intento -desde la posición que me corresponde-, mantener los equilibrios y actuar con prudencia en un momento álgido de confrontación, en un momento de profunda discrepancia, y en un momento en el que se definen políticas públicas futuras que van a incidir en el desarrollo de nuestra nación.

“Por eso actuemos con altura de miras, sin odios, sin mezquindades, sin discusiones ni confrontaciones estériles, hagámoslo por México, hagámoslo por nuestra familia, por la sociedad”.

EL MOVIMIENTO DE LOS GOBERNADORES, VÁLIDO

Previamente el zacatecano había indicado que la creación de un frente de gobernadores para

El zacatecano subrayó que la rendición de cuentas es una exigencia invariable para todos los niveles de gobierno.

“Que los gobernadores constituyan un frente para fijar posición sobre políticas públicas, es normal en cualquier democracia”, dijo.

ESTOS SON TIEMPOS DE UNIDAD

Durante una posterior conferencia de prensa, Monreal, consideró que los actuales no son tiempos de ahondar las confrontaciones, sino de privilegiar el imperio del diálogo y del acuerdo, de la tolerancia y de la prudencia.

Al igual que en su mensaje a morenistas y opositores, a los periodistas dijo que ve en México un clima polarizado, social y políticamente crispado, “y también noto que hay una fuerte oposición y una fuerte crítica al Presidente y a sus planes. No estoy alejado de lo que está pasando, y en el Senado actuaremos con tolerancia y con prudencia”.

En cuanto a lo que sucedió en Puebla y su Congreso local, donde se aprobó que la nueva Ley de Educación contemple que los inmuebles de las instituciones privadas formen parte del sistema educativo estatal, comentó:

“No es correcto en estos momentos establecer estos parámetros o esas modificaciones legales que pueden llevarnos a seguir la confrontación de los sectores de la población. Debió de discutirse, escuchar a las instituciones privadas, y no apresurar el dictamen, que siempre resulta muy cuestionado en si oportunidad, no conviene apresurar los procesos legislativos”.

Consideró que será la Suprema Corte de Justicia la que resolverá este tema, ya que ninguna disposición de congresos locales está por encima de lo que diga la Carta Magna de la Nación, y explica:

“Lo aprobado en el Congreso de Puebla no refleja el punto de vista de la reforma aprobada recientemente, respecto a bienes e inmuebles. No refleja el espíritu de la Ley General de Educación que aprobó hace unos meses el Congreso de la Unión. El objetivo de la Ley Nacional fue y ha sido respetar el papel de las instituciones privadas en la consecución de los fines educativos que establece la Constitución, ninguna ley local puede ir en contra de la Constitución, incluso ninguna constitución local”.

[rvizcainoa@gmail.com/](mailto:rvizcainoa@gmail.com)

Twitter: @Vizcaino /

Facebook / [https://www.](https://www.facebook.com/rvizcainoa)

[facebook.com/rvizcainoa](https://www.facebook.com/rvizcainoa)

TRAS LA PUERTA DEL PODER

Monreal pide serenidad y distensión a lopezobradoristas y a opositores

Nuevo autoempleo...



quilación del adversario, que respetemos la posición que se advierte desde la trinchera opuesta, que vamos a lograr salir adelante con medidas de conciliación y también con medidas que ayuden a todos...

“El Presidente de la República ha diseñado y puesto en marcha un plan de gobierno, un programa profundo de cambios. “Esto, obviamente incomodó a los sectores que en el pasado simpatizaron con otro tipo de sistema, o de régimen político. “Ahora, se pueden incorporar a esta nueva regla, pueden ubicarse en este proceso de recomposición del país.

“Soy de quienes piensan que debemos fortalecer al gobierno, soy de quienes piensan que se puede reconsiderar, juntos, temas sin abandonar el propósito fundamental. Soy de quienes piensan que todos ganaríamos con un México moderno, sin corrupción, sin impunidad, sin privilegios, austero.

“Así, haciendo cada uno lo que nos corresponde en favor de la nación, creo -en eso

fijar su posición sobre políticas públicas, es un ejercicio democrático en México.

Y es que en días anteriores alrededor de siete gobernadores en su mayoría del PAN junto con el de MC de Jalisco y el independiente de Nuevo León, tuvieron varios encuentros para fijar posición respecto de las políticas y programas federales, para enfrentar la pandemia, y la inseguridad.

Estos gobernadores, entre quienes están el de Tamulipas, Coahuila, Nuevo León, Jalisco, Aguascalientes, Guanajuato y Querétaro han expresado su intención además de revisar el Pacto Fiscal y exigir una reorientación del reparto de prerrogativas federales a los estados.

Todos ellos han hablado de la necesidad de ir a una reforma hacendaria.

Sobre todo eso, **Monreal** dijo que en el Senado los reclamos de los gobernadores son procedentes en el entendido de que la responsabilidad en el ejercicio de gobierno es inevitable.



**Por Víctor
Sánchez Baños**

No olvides que los demás cuentan contigo y que tú no puedes contar con ellos.

Alejandro Dumas,
escritor francés.

Los regalos del gobierno, en forma directa, a miles de personas que son simpatizantes de Morena, no se pueden mantener en momentos de crisis económica. Falta dinero para lo esencial y lo superfluo sería el comprar votos para las elecciones de 2021.

La Cuarta Transformación sabe perfectamente que la pandemia del Covid-19 desnudó infinidad de deficiencias y corruptelas de los "impolutos" miembros de Morena, que ahora resultaron iguales o peores que los panistas, priistas y perredistas, que los antecedieron.

En una acción de desesperación política, y ante el férreo control del Banco de México para evitar que el Ejecutivo Federal, use el presupuesto indiscriminadamente y con fines totalmente electorales, a través de Hacienda, la Cuarta Transformación tomó la decisión de apretar aún más el presupuesto, que de por sí está muy limitado.

No elimina los regalos a jóvenes que

no estudian, ni trabajan, ni tampoco para algunos ancianos, ni madres solteras y mucho más. Estos regalos, que en otros países desarrollados y con amplios niveles de prosperidad y bienestar, quien los recibe está impedido de votar, como una forma de eliminar la corrupción electoral.

En el oficio 801.1.18 700-2020-0482, la Secretaría de Hacienda, impone una serie de medidas que van directamente a las dependencias necesarias para el país. El Fonden, será aniquilado. Este fondo está destinado para apoyo a las comunidades que son azotadas por calamidades de la naturaleza o de cualquier otra índole. Ahora, que sufra el Pueblo Sabio en momentos de angustia.

Quita internet de las dependencias de gobierno, no habrá compras de equipo de computación, además elimina cualquier acción de apoyo en las labores de la burocracia tropa.

También aniquilar al Conacyt, y quitarle la beca a cientos de jóvenes mexicanos de calificaciones de excelencia que estudian en escuelas de excelencia, superiores a las 100 universidades que dicen se edificaron en los primeros meses del gobierno morenista. Para ciencia y tecnología, estiman quitar todo, sólo dejar

un pequeño grupo para no dar la imagen de negligente. Con la cabeza enlistonada, pero con el estómago vacío, pues.

Otras áreas también sufrirán. Quiere sacar casi un billón de pesos. Por ello, tienen puestos los ojos en las Afores, los ahorros de los trabajadores, que representan más de 5 billones de pesos, que serían oro molido para inyectarlo para comprar votos.

Estas medidas, hablan de un solo factor: hay desesperación en la Cuarta Transformación de perder el poder por incompetencia, mediocridad, corrupción y, lo peor de todo, el incumplimiento de promesas de campaña.

PODEROSOS CABALLEROS: Mientras, lo más grave es que la miseria se apodera de las calles. El coronavirus frenó la actividad económica, pero podría haberse evitado todo ello, con medidas drásticas al principio. Le hubiera salido más barato al gobierno Federal y hubiera (aunque el "hubiera" no existe) salido en hombros, como héroe, aplicar medidas de control en aeropuertos desde enero o hasta febrero. Pero no lo hizo y nadie, en su gabinete, se atrevió a contradecir al Presidente, quien destimó en un principio la pandemia.

PODER Y DINERO

4T en pánico; teme perder el poder

- Plan de austeridad: saquear las arcas - QUITAN internet de dependencias

Un dato nada más de los que alertaban una crisis grave: cada hora más de 1,300 personas entrarían en pobreza en México, estima BBVA. *** Michelin México, al mando de Feliciano Almeida, al ser declarado el sector automotriz como "actividad esencial" por el Gobierno Federal y la Secretaría de Salud de México, inició ayer sus operaciones. Primero abre sus plantas, y en función de la demanda de producción incrementará la producción. Sus oficinas corporativas, reanudan actividades 1 de junio. A cada uno de los sitios de trabajo (plantas, corporativo) asistirán inspectores del IMSS, para asegurar un sano y buen regreso. *** A partir de ayer lunes, adn40 está disponible en Amazon Prime Video a través de Prime Video Channels. Durante más de tres años, adn40 ha hecho la mejor televisión informativa y de análisis para todo el país, con su barra de opinión única en la televisión mexicana, que reúne, convoca y por la que han desfilado los analistas más reconocidos y prestigiados de México, para hablar de política, economía, cultura, entre otros temas, con una perspectiva siempre crítica y enfoque periodístico único en absoluta libertad. adn40 surge de la estrategia de reinversión de TV Azteca

impulsada por Benjamín Salinas Sada, para contar con un canal con información útil y veraz las 24 horas del día.

RESPONSABILIDAD SOCIAL CORPORATIVA: A menos dos meses de su lanzamiento, la iniciativa Ayuda un Restaurante de Stella Artois, que la produce Grupo Modelo de Cassiano De Stefano, recaudará hasta 6 millones de pesos a favor de la industria gastronómica. Ayuda un Restaurante es una iniciativa que permite que las personas apoyen a sus restaurantes y bares favoritos a través de la compra de tarjetas de regalo para consumo futuro, las cuales podrán disfrutar una vez que éstos vuelvan a abrir sus puertas. Stella Artois duplicará el valor de cada tarjeta, beneficiando tanto al consumidor como al establecimiento. Más de 2,000 restaurantes se sumaron a la iniciativa en Ciudad de México, Guadalajara y Puebla entre otras ciudades.

Escúchame de lunes a viernes, de 21 a 22 horas, en "Victor Sánchez Baños en MVS"

mvsnoticias.com
poderydinero.mx
vsb@poderydinero.mx
[@vsanchezbanos](https://www.instagram.com/vsanchezbanos)



**Por José Antonio
López Sosa**

El programa de Pueblos Mágicos se concibió hace años a través de la Secretaría de Turismo, para darle impulso a municipios que cumplieran con ciertas características, principalmente de atractivo turístico, para fomentar las visitas locales, regionales, nacionales e internacionales.

Desde su origen, hubo claroscuros en cuanto a la designación, al presupuesto y a los nombramientos. Muchos de ellos se llevaron a cabo al final de

las gestiones de los distintos secretarios de turismo federales.

Como haya sido, el programa funcionó e independientemente de la evaluación que podamos hacer al respecto, se generalizó el conocimiento de la palabra "Pueblo Mágico" y permeó positivamente en la población mexicana.

A través de una filtración, conocimos el oficio DJAC/DCT/107/2020 dirigido a Cristian Berger Trawuitz, presidente de la Asociación Nacional de Comités Ciudadanos de Pueblos Mágicos, A.C., donde el firmante Alejandro García Villalpando, director de lo contencioso en la Secretaría de Turismo, advierte de las violaciones en las que

se incurre desde aquella asociación, al usar el nombre "Pueblos Mágicos" que afirma, es una marca registrada en favor de la secretaria de turismo.

Anoche en nuestra emisión digital Altavoz Turismo, entrevistamos Marco Daniel Guzmán, Édgar Morales "El Castor" y este reportero, a Cristian Berger, quien con sorpresa nos narró las implicaciones que ha tenido al interior de su asociación civil e insistió, que se trata de una mala idea de alguien dentro de la Secretaría de Turismo, incluso aseguró que espera una disculpa pública de la dependencia.

Ahora bien, ¿cuál es el fondo del asunto?, ayer comenté que la marca

"México", de la cual hubo un problema parecido que documentamos en la feria ANATO, en Bogotá, Colombia en febrero pasado, obra en favor de la empresa Corporación Interamericana de Entretenimiento, S. A. B. de C. V. (CIE), a través de su subsidiaria Creatividad y Espectáculos, S.A. de C.V. (CREA), la misma empresa que organizará en lo sucesivo, los Tianguis Turísticos de México. La "marca México", un bien público pagado con nuestros impuestos está concesionado en plena 4T a una empresa privada, la misma que prestaba servicio al extinto Consejo de Promoción Turística de México (CPTM) en eventos como la Fórmula 1 de México.

Tenemos en curso una solicitud de información a través de la plataforma de transparencia, para saber cuánto pagaron por esta concesión y qué implicaciones legales y prácticas tiene, ¿por qué traigo esto a colación?, porque todo indicaría, que es el destino de la marca "Pueblos Mágicos", tal vez concesionarla a alguna empresa privada y una vez más, una marca pagada con nuestros impuestos, estaría en riesgo de pasar a manos del empresariado.

Mientras la propia Secretaría de Turismo no lo aclare con puntualidad, todos los escenarios son posibles. Contacté al área de comunicación social de la secretaria, estamos a la espera de una entrevista para preguntar sobre este tema en particular, que viene a revolver aún más la coyuntura turística de nuestro país.

www.lopezsosa.com
joseantonio@lopezsosa.com
[@joseantonio1977](https://www.instagram.com/joseantonio1977)

DETRÁS DEL PODER

La marca "Pueblos Mágicos"



Por Miguel
Ángel Rivera

Las explicaciones y la justificación del gobierno federal para sostener el acuerdo del Centro Nacional de Control de Energía (CENACE) para bloquear el uso de energías “limpias” en la generación de electricidad no fueron suficientemente claras para convencer al juez encargado del caso, por lo cual el controvertido acuerdo quedó suspendido de manera indefinida.

En efecto, por orden del juzgado primero de distrito en Materia Administrativa, especializado en competencia económica, radiodifusión y telecomunicaciones, frenó por tiempo indefinido el acuerdo del CENACE – respaldado por la Secretaría de Energía (SENER) – por el cual se pretendía detener la puesta en marcha de nuevas plantas de energía renovable para el Sistema Eléctrico Nacional (SEN).

El juzgado federal, a cargo de Rodrigo de la Peza, otorgó suspensiones definitivas a seis empresas que impugnaron el acuerdo del CENACE. Las resoluciones aplazan indefinidamente la entrada en vigor del acuerdo que el órgano regulador publicó el pasado 29 de abril en el Diario Oficial de la Federación (DOF).

En concreto, de acuerdo con el fallo del juez de la Peza, mientras la demanda no se resuelve de fondo, todo la situación en torno a las nuevas plantas de energía eólica y solar permanecerá en el estado en el cual estaban al momento de promulgarse el acuerdo de la CENACE.

Mientras tanto, dicen los enterados, el gobierno federal puede impugnar, pero la suspensión puede durar meses (en ocasiones los juicios duran años), hasta que se emita una sentencia definitiva.

Además, en este asunto, se debe tener en cuenta que el juez admitió a trámite y ordenó la acumulación de otros juicios de amparo promovidos por empresas distintas a las que ya obtuvieron la suspensión del acuerdo.

Al razonar su decisión, el juez de la Peza argumentó que el acuerdo del CENACE representa un retroceso en la transición energética del país, además de vulnerar los derechos a la libre competencia económica, el acceso a la salud y a un medio ambiente sano.

En lo que se puede considerar un indicio de lo que será la sentencia definitiva, el titular del juzgado especializado en competencia económica, radiodifusión y telecomunicaciones, indicó que sería “muy grave” para la sociedad paralizar o retrasar la puesta en marcha de las plantas de energía limpia, además de que una acción en tal sentido alteraría el mercado en términos de libre competencia económica.

El juez también señaló que no existe evidencia de que el CENACE tomara en cuenta el impacto ambiental de su decisión, lo cual resulta contrario al principio de precaución para evitar afectaciones al medio ambiente.

Por el contrario, CENACE, SENER y CFE alegan que se decidió detener la entrada en operación de eléctricas eólicas y fotovoltaicas porque no aseguran un suministro suficiente, en calidad y continuidad, por lo cual se debe recurrir a las plantas que consumen combustibles fósiles.

Mientras tanto, en declaraciones al diario La Jornada, el director de la CFE, Manuel Bartlett Díaz, reveló haber presentado una serie de recursos de inconformidad contra las demandas de amparo “con el fin de que se terminen la simulación y el fraude que cometen las empresas privadas dedicadas a generar la llamada energía limpia”.

El funcionario insistió en que las empresas demandantes se beneficiarían al no pagar el transporte de la energía ni el respaldo para sus constantes fallos en el suministro, lo cual les ahorra miles de millones de pesos. Esto además de haber incurrido en un ilícito al presentar como socias a otras corporaciones, que en realidad son sus clientes.

Esto se detalla en un documento presentado por CFE a la Comisión Reguladora de Energía (CRE) en el cual exige terminar con el robo cometido por las grandes empresas como Grupo Salinas, Oxxo, Walmart, Soriana, Peñoles, Cinépolis y Kimberly Clark, entre muchas otras, que pagan precios muy bajos por la electricidad que consumen, ya que simulan ser socias de Iberdrola, de Enel Energía, American Light and Power y otras dedicadas a la generación eléctrica, lo que les permite utilizar gratuitamente la red eléctrica, como lo hacen las propias tras-

privadas. Sería ir contra los intereses nacionales”.

LOS GOBERNADORES DEL PAN DISPUESTOS A NEGOCIAR CON AMLO.

“Tomamos la palabra al presidente @lopezobrador; estamos listos para revisar las fórmulas del Pacto Fiscal. Urge actualizarlo para garantizar equidad, crecimiento y desarrollo. Proponemos instalar una mesa esta misma semana”.

Así dice la respuesta de la Asociación de Gobernadores de Acción Nacional (GOAN) al anuncio del

En concreto, de acuerdo con el fallo del juez de la Peza, mientras la demanda no se resuelve de fondo, todo la situación en torno a las nuevas plantas de energía eólica y solar permanecerá en el estado en el cual estaban al momento de promulgarse el acuerdo de la CENACE

nacionales que tienen plantas eólicas y fotovoltaicas.

Bartlett denunció que las grandes empresas de México, las de mayor capital, hacen trampa para pagar mucho menos por la electricidad que consumen sus negocios y, como ejemplo, mencionó que Iberdrola simula ser socia de las 18 mil tiendas de la cadena Oxxo – que mantienen prendida la luz día y noche – cuando son realmente sus clientes. Lo mismo sucede con Walmart o con Kimberly Clark, la empresa de Claudio X. González.

El controvertido funcionario, aseguró que la acción del gobierno federal no es contra de las energías limpias, ni se va a reformar ninguna ley. Recordó que el presidente Andrés Manuel López Obrador aseguró que se respetara lo establecido en la reforma energética, pero aclaró que lo que no resulta admisible que se utilice “a esta gran empresa de vocación social, que es la CFE, para impulsar a las corporaciones

presidente López Obrador en el sentido de que acepta revisar el pacto fiscal que los mandatarios estatales consideran inequitativo porque las entidades que más aportan al erario federal no reciben aportaciones en la misma proporción.

“Si se quiere cambiar la fórmula para que manejen más los estados que la federación, vamos a pensar que eso es lo que proponen, que se analice”, dijo el primer mandatario en un breve comentario durante su conferencia de prensa matutina.

También breves fueron los integrantes de GOAN, quienes respondieron con mensaje en redes sociales.

GOAN está integrada por los gobernadores de Aguascalientes, Baja California Sur, Chihuahua, Durango, Guanajuato, Querétaro, Quintana Roo, Tamaulipas y Yucatán, pero su demanda de modificar el reparto de las participaciones federales ha recibido el respaldo de los mandatarios de otras en-

tidades, como Nuevo León, Jalisco, Durango y Michoacán.

LA CAÍDA DE LA ECONOMÍA VENÍA DE ANTES, ADVIERTE EL PRI.

“Es una mentira decir que las cosas iban muy bien en nuestro país hasta antes de la pandemia del Coronavirus” (Covid 19), advirtió la dirigencia nacional del PRI, al recordar que “en el primer año de este gobierno hubo nulo crecimiento económico y cayó la generación de empleos en 48 por ciento, la cifra más baja en los últimos 10 años”.

En un comunicado, la dirigencia nacional del tricolor, encabezada por el gobernador de Campeche con licencia, Alejandro Moreno Cárdenas, reiteró que “México no sólo es víctima del virus, sino también de la irresponsabilidad del gobierno federal y de los integrantes del partido mayoritario, que se han convertido en parte del problema y no de la solución.

“En el PRI, los militantes y nuestros gobiernos estatales y municipales continuamos trabajando día a día para construir acuerdos, plantear propuestas de solución a los retos que enfrentamos, y actuar en apoyo y para el beneficio de las y los mexicanos, ante la incapacidad de otros para construir el bien de México”, expresa también el comunicado del PRI.

Además, la dirigencia del tricolor lanzó otra declaración en rechazo con la ley de educación promovida en Puebla por el gobernador surgido de MORENA, Miguel Barbosa Huerta, “porque no representa a quienes tiene que hacerlo, quebranta el Estado de Derecho y contiene vacíos legales que generan incertidumbre jurídica”.

Asimismo, esta legislación constituye un atentado en contra de la propiedad privada, que es un derecho fundamental y resultado directo del trabajo de las personas, advierte la declaración de tricolor, que remata:

“A costa de distraer la atención pública de lo verdaderamente importante, que es atender desde todos los frentes la emergencia sanitaria y económica, se lanzan propuestas que violentan los derechos humanos, destruyen instituciones y no contribuyen a cerrar la brecha de desigualdad”.



**Por Edgar
Gómez Flores**

Desperté de nuevo, el reloj de la televisión marcaba las 7:03 a.m., me quité el termómetro. Ahora estaba en 39.2. En la televisión, de nuevo, el tonito del Presidente

Desperté con un poco de temperatura. Justo a las 7:00 a.m. cuando se prende automáticamente mi televisor. Pude identificar a lo lejos este tono sonso de nuestro líder supremo (así le dice un compadre). Todo parecía normal; pero empecé a escuchar repetidamente las palabras “compañero”, “pueblo”, “bienestar”. El tono del sureste era más marcado, como si el hambre de quererse comer a este país, empezara por las letras.

Escuché a muchas personas que él presentaba, como si fuera un programa de entretenimiento. Se escuchaban bullicios y aplausos. Uno a uno desfilaban y yo sin poder abrir los ojos. Tenía el presentimiento de llevar cuarenta y cinco minutos escuchando un plan de gobierno, que lo intuía, más no lo conocía.

Con un tono de militar avejentado escuché a otra persona otorgar el agradecimiento a miembros de la “Policía del Pueblo”, quienes habían ayudado a dar con los corruptos opositores del régimen. Agradecía el mecanismo de comunicación que habían encontrado para desmantelar una red mexicana de cómplices quienes, con sus ideas neoliberales, habían tratado de desprestigiar “a los compañeros honestos” de la empresa petrolera; ahora llamada “PEPEMEX” (el Petróleo del Pueblo Mexicano)”. Empezaron a dar información detallada de la ruta cibernética utilizada para su captura y también hicieron énfasis en los reconocimientos que se darían a estos nuevos sargentos de la nación.

Supongo que la temperatura me había rebasado los 39 grados, alcancé a tomar mi inhalador de la cabecera y me arrastré con los brazos hacia una posición más

cómoda para poder respirar. Regresé poco a poco a la somnolencia. Cerré los ojos de nuevo para poner atención al murmullo de la televisión. De repente salió un grupo folclórico y de fondo algunas cabezas olmecas que daban un ambiente de programa producido en los años setenta. Mal hecho y con mucho ruido. Inmediatamente, hubo un silencio de veinte segundos. No pude identificar si la pausa la generó un anuncio, un corte en la red eléctrica o simplemente un itinerario mal planeado. Salió un mujer de setenta y cinco años aproximadamente; muy delgada y erguida. Con el ojo izquierdo, el cual apenas sobresalía de la almohada, llegué a pensar que era Elena Poniatowska, pero al escuchar lo chillón de su voz lo descarté y empezó a recitar un himno. La cara se le desfiguraba y los ojos se le empezaron a desorbitar. Mientras tanto, se izaba una bandera, color marrón, con un símbolo en el centro; muy amarillo. Trompetas mal afinadas generaban una especie de ladrido hacia el viento que retumbaban en mi cabeza.

Logré pararme de mi cama, fueron unos dos minutos que tardé en llegar al baño, escupí en la tasa y pude identificar un hilo de sangre. Quise ponerle importancia; pero nuevamente escuché otro ruido estruendoso, ahora de tambores, me hizo recordar el inicio de “Así habló Zaratustra”. Regresé tropicándome con las paredes y vi ahora un telón rojo, de terciopelo; de muy mal gusto. Y salió un hombre gordo, bajito, con bata blanca y parecía que comía algo de la mano izquierda. Apareció un cintillo en la parte inferior izquierda. Entrecerré los ojos y pude leer “Secretario de Salud y Felicidad”. Habló de los últimos casos del Covid-19 y de cómo el sistema de selección natural de los mexicanos había logrado acabar con más de tres millones de personas en los últimos dos años. Trató de dar una explicación científica de cómo el virus, ahora ser vivo y cuasipensante, identificaba el gen de los hombres y las mujeres no afines a este régimen. Caminé de frente a una de las cámaras que lo enfocaba. Con su mirada

fija en el centro de la lente, levantó su mano derecha y, con su dedo índice, señaló y empezó a vociferar algunas condenas. No logré entenderlas, yo escuchaba únicamente balbuceos. Había llegado de nuevo a mi cama. Antes de acostarme, con la mano temblorosa, logré posicionarme el termómetro. Me esperé algunos minutos y caí en un profundo sueño.

Desperté de nuevo, el reloj de la televisión marcaba las 7:03 a.m., me quité el termómetro. Ahora estaba en 39.2. En la televisión, de nuevo, el tonito del Presidente. Hablaba de becas, de una pandemia domada y de la reacción de los consejeros hacia una iniciativa del gobierno de Puebla para mantener el control de las escuelas privadas. Con mi mano izquierda, alcancé un papel que tenía en el mueble de la esquina; era mi cita para hacerme la prueba del coronavirus en diez días.

Espero controlar la temperatura hasta ese día. Empiezo a confundir el presente con el futuro. Y, el dolor con mis miedos, se empiezan a hacer uno.

edgargomez_cide@yahoo.com.mx





Por Sócrates A. Campos Lemus

Se han desatado los conflictos en las posiciones ideológicas, algunos sectores dicen que el gobierno actual y sus dirigentes nos pretenden llevar a un estado no de felicidad, sino de socialismo.

¡QUE CONSTE,.. SON REFLEXIONES!

La batalla del cambio del sistema

TODOS TENEMOS ESPERANZA DE QUE PRONTO CONSIGAN LAS VACUNAS PARA PROTEGERNOS DEL CORONAVIRUS, DE LO QUE SÍ NADIE NOS SALVA ES DE LA JODA EN LA SALUD, ECONOMÍA Y SEGURIDAD QUE NOS HA DEJADO LA PANDEMIA, COMO DICEN EN MI PUEBLO: “CHINGADAZO DADO, NI DIOS LO EVITA”

China e Inglaterra empezaron a inmunizar a más voluntarios con su posible vacuna y esto llegará sin duda a dar los resultados que todos pensamos, los chinos dicen que su vacuna será para que cualquier país lo pueda utilizar en su favor, es patrimonio universal sostienen. Los ingleses y la Universidad de Oxford no lo dicen, pero esperemos que cuando menos la vacuna no caiga en mano de los especuladores y controladores de los medicamentos en el mundo y que los gobierno no paguen de más por esos productos, de lo que no tengo duda es que la corrupción permitirá generar enormes negocios con esos medicamentos en los actuales tiempos.

Hoy por hoy, se han desatado los conflictos en las posiciones ideológicas, algunos sectores dicen que el gobierno actual y sus dirigentes nos pretenden llevar a un estado no de felicidad, sino de socialismo, y el gobierno sostiene que los fifis solamente generan conflictos porque no quieren que se reparta adecuadamente la riqueza entre los mexicanos y esto, por supuesto, sugiere que para hacerlo se deben tener posturas donde se niegue la acumulación para dar paso a la distribución, y bueno, díganle el nombre que quieran, para allá vamos.

Hemos señalado ya que los estudios sobre seguridad y conflictos sociales en los países después o entre el serio problema del coronavirus dan como conclusión de que en muchos países, incluyendo al nuestro, se provocarán lugares donde los motines y la violencia llegue al saqueo

por hambre o por condiciones de inseguridad y de problemas económicos, claro que en ello se pueden prever que las políticas de apoyo a los sectores más necesitados por los programas diseñados por el presidente López Obrador, cuando menos, garantizan que los estallidos sociales y la violencia no se generalice en el país y que la violencia se genere solamente en sitios muy especiales, donde se podrán instrumentar programas de apoyo para desactivar la violencia, porque lo que será una realidad es que no se utilizarán a las fuerzas de seguridad para contener las manifestaciones y los saqueos, eso porque es la convicción del presidente y las instrucciones a las fuerzas de seguridad.

Pero lo que es una realidad es que en muchos puntos del país, en el campo y en las ciudades existen focos de control por parte de los grupos de la delincuencia organizada, muchos son importantes. porque son los centros de producción o de manejo de los laboratorios o centros de concentración y distribución de armas, drogas, dinero y gente que se hace por esos grupos, en los centros urbanos porque son los sitios del consumo masivo de las drogas baratas y de donde se cooptan a muchos jóvenes y viejos para que sean usados por esos grupos en la protección y avance de sus intereses y sean, al final de cuentas, la carne de cañón en las confrontaciones entre grupos o bien los ejércitos de cobro de “derecho de piso” o de préstamos que se hacen en todo el país. Por esa razón, zonas como Tepito o las marginadas de la capital son los centros de operación y protección de los mafiosos y es así que, por ejemplo, la policía capitalina, comandada por Omar García, adopta la estrategia de dismantelar a los grupos mafiosos y esto cuando garantiza el evitar mayor violencia en las zonas y el de impulsar los programas y las acciones para dar seguridad pública a los ciudadanos.

Ahora, empezaremos a ver las

acciones entre los grupos sociales, donde la organización y los apoyos han calado en su favor por parte del gobierno y en esos sitios saldrán los grupos de apoyo para dar o pretender dar continuidad a los apoyos en favor de la labor del Presidente, para confrontar a sus críticos, y esto es lógico, porque al final de cuentas la “llamada oposición” además de no existir como tal, está desmadrada y no tiene organizaciones ni voceros confiables para dar una lucha y confrontación, así que lo lógico es que las huestes del Presidente o los encargados en Morena de accionar a los grupos sociales comiencen con su labor para evitar cualquier acción que les pueda frenar en el cambio, no de gobierno, sino del CAMBIO DE SISTEMA, tal como lo ha manifestado López Obrador y sus simpatizantes políticos.

Los únicos recursos que tienen los grupos de clasemedieros para dar la “batalla ideológica” son algunos medios que no entienden de que no entienden y de organismos empresariales que al primer sople de respuesta real en su contra se encierran a temblar, alegando que ya

llegó el lobo del comunismo, y total, solamente generan miedo y temor entre su propios grupos que lo único que pueden hacer es sacar dinero de sus cuentas y lamentarse en las calles y rincones, pero sin tener organización ni apoyos reales. Los grandes capitalistas, ellos mismos lo ven y se quedan callados, son los mejores aliados del Presidente en este cambio de sistema, porque al final de cuentas siguen mamando del presupuesto usando los bienes y contratos y fondos públicos para hacer sus grandes negocios privados, y los que en verdad deben estar espantados y temblando por lo que les viene son los clasemedieros y muchos de los grupos de profesionistas que, ahora la llevan de perder. Así, digan lo que digan, la realidad es que estamos en las puertas del CAMBIO DE SISTEMA, y esto, por supuesto, genera conflictos y tensiones donde el grupo de los clasemedieros llevan la de perder; imagínes que les mandan a las huestes de simpatizantes a cercar casas y empresas para que no sigan jodiendo la imagen del presidente, pues a correr, si es que pueden.

socrates_campos8@yahoo.com.mx





Por Guillermina Gómora Ordóñez

En menos de dos años el movimiento de la esperanza se convirtió en el gobierno de la desconfianza. Las preocupaciones sobre la suerte del país en 2020 transitan entre las tentaciones autoritarias de la 4T, las leyes a modo de Morena y la pandemia que “nos cayó como anillo al dedo”.

Las expectativas generadas entre ciudadanos y militantes morenistas, por la alternancia en el poder, caen como fichas de dominó. Los electores de la #4T, van de la decepción hasta el arrepentimiento de haber votado por un movimiento de izquierda que consideraban progresista y resultó retrógrado.

Bastaron sólo unos días luego de que Andrés Manuel López Obrador tomara posesión, para que se presentaran las primeras inconformidades. Integrantes del mundo del espectáculo, otrora apoyadores recalitrantes de AMLO - como **Daniel Giménez Cacho**-, cues-

tionaron los recortes en el presupuesto de Cultura, el actor fustigó sin piedad la decisión del nuevo gobierno.

“No la conoce [la cultura], no va al teatro ni va al cine. No es una actividad de su vida ni la entiende”.

Otro arrepentido es **Gael García Bernal**; luego de la masacre sufrida por la familia LeBarón, explotó vía Twitter en contra de AMLO y su administración:

“Si no cambia el gobierno y @lopezobrador_ de narrativa para asumir sus responsabilidades ¿Para qué chingados votamos por ustedes? Más vale que asuman por completo su responsabilidad y hagan lo imposible para que esto no suceda más. Que se vuelva su mantra y su objetivo”.

También, el actor **Diego Luna** ha criticado varias veces las decisiones del gobierno de López Obrador, la más reciente fue la del decreto presidencial que permite a las Fuerzas Armadas realizar tareas de seguridad pública. En su cuenta de twitter posteó:

“La militarización de un país es una noticia aterradora. La seguridad pública no es tema de nuestro ejército o marina”

Además, criticó las conferencias mañaneras del presidente, afirmando que “se habla más de lo que se hace” y pareciera que el gobierno está “improvisando en el camino”.

Hace unos días, el periodista **Jorge Zepeda Patterson**, en su columna de opinión en el diario El País, consideró que, a pesar de continuar siendo fiel a su obsesión de beneficiar a los pobres y combatir la corrupción, el presidente Andrés Manuel López Obrador dejó de ser el hombre modesto y discreto que aparentaba. “[...] no ha traicionado sus banderas, pero en más de un sentido se ha traicionado a sí mismo”, afirmó.

Zepeda advierte: “Pelearse con las mujeres, con la prensa nacional y extranjera, con los ecologistas, con los inversionistas, con la parte de su Gabinete que no es servil e incondicional, con las clases medias, con intelectuales, científicos y artistas y un creciente etcétera, puede haber sido imprescindible para producir un cambio y eliminar privilegios y distorsiones.”

En efecto, la confrontación con quienes disienten de sus estrategias u opiniones se ha convertido en una

constante que lo exhibe ante el México real y evidencia las malas decisiones de su gobierno en materia de seguridad, disminución de la pobreza, empleo y combate a la corrupción, mismos que lejos de haber mejorado se estancaron o empeoraron.

Y qué decir de lo que sucede en el Congreso con sus tentaciones autoritarias de las que hemos dado cuenta (<https://bit.ly/2XtR7Cq>). La más reciente de la bancada de Morena en Cámara de Diputados, pretendía eliminar 44 fideicomisos para entregarle a AMLO 91 mil millones de pesos.

Tuvieron que entrarle al quite el **senador Ricardo Monreal; Guillermo del Toro; Alfonso Cuarón y Alejandro González Iñárritu**, para mandarla a la congeladora.

El servilismo de los legisladores morenistas no tiene límite a la hora de crear leyes para favorecer a sus “camaradas”. En la lista aparecen: “Ley Bonilla”, “Ley Taibo” y la más reciente, la “Ley Barbosa” que le permite el control de escuelas privadas.

Luis Miguel Barbosa, gobernador de Puebla, argumenta en su defensa:

“las cosas ya cambiaron y no volverán a ser como antes, cuando recibían canchales de los gobiernos”.

Otro signo de regresión, es la propuesta del dirigente de Morena, Alfonso Ramírez Cuéllar que busca modificar la Constitución para que “el INEGI entre sin ningún impedimento legal a revisar el patrimonio inmobiliario y financiero de todas las personas”.

Ya entrados en gastos, la **Secretaría de Energía** publicó un decreto que frena inversión en energías limpias; de inmediato la Unión Europea y Canadá alertaron sobre el impacto negativo de la decisión y la incertidumbre en materia de inversiones.

Así las cosas, ¿dónde quedó la confianza en la #4Transformación? “¿Hay posibilidad de retorno?”, como cuestiona Zepeda Patterson, ante su convicción de que muchos de los mencionados desencuentros se originan por “[...] la soberbia. La simple y llana convicción de creerse que es más sabio que todos los demás, y ufanarse de ello con el aplauso de su caterva de zalameros”.

@guillegomora



Por Ángel Soriano

Al agradecer la invitación para incorporarse al Grupo de Expertos del Grupo del Reglamento Sanitario Internacional -luego de cumplir los protocolos correspondientes-, el subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud, Hugo López-Gatell manifestó que no considera adecuado el aislamiento de los países -cierre de fronteras, aduanas, carreteras, aeropuertos y puertos- pues la historia de las pandemias demuestra que no es efectivo, y se manifestó en favor de la solidaridad global y de la ayuda mutua.

En plena contingencia en México y a unas horas de abandonar la Sana Dis-

tancia para reiniciar la reapertura escalonada de actividades, y del mensaje corriente del empresario Ricardo Salinas Pliego en contra del encierro, cobra importancia la postura de López-Gatell sobre quien el Gobierno Federal depositó la confianza en la conducción de la crisis sanitaria y que si bien algunas de sus medidas y sugerencias han sido cuestionadas, lo cierto es que la población, gobiernos estatales, municipales y rancherías, han actuado de acuerdo a su sentido común, responsabilidad e irresponsabilidad.

Pero habría que saber hasta dónde es prudente mantener el confinamiento y la suspensión de actividades, del uso de cubrebocas y la sana distancia, para el combate de la pandemia. López-Gatell ha considerado el cubrebocas como auxiliar pero no indispensable. Cuando menos Trump y AMLO no lo usan.

Como un virus emergente, Covid-

19 dejará muchas lecciones y luego de las históricas epidemias que han arrasado en diversas regiones del mundo, desde la OMS López-Gatell tendría que convocar a foros y discusiones sobre éstos fenómenos naturales o provocados que han confinado al mundo y cuya devastación urge frenar con medidas acertadas, no experimentos...

TURBULENCIAS LEY DE EDUCACIÓN EN PUEBLA

A pesar de que el gobernador de Puebla, Miguel Barbosa, afirma que la Ley de Educación del estado no busca apropiarse de los bienes inmuebles de las instituciones privadas, el presidente de la JUCOPO del Senado Ricardo Monreal dice estar en contra de esa disposición aprobada por el Congreso Local de Puebla y que puede ser impugnado ante la SCJN; rectores de universidades privadas de Puebla han mostrado tam-

bién su inconformidad al respecto, por lo que es preciso aclarar al respecto... La secretaria de Bienestar alertó nuevamente a la población para que no se deje engañar por anuncios que circulan en redes sociales y servicios de mensajería instantánea, donde personas ajenas a la Administración Pública Federal ofrecen apoyos económicos de 25 mil pesos y falsas tarjetas alimentarias como parte de un supuesto programa emergente ante la pandemia por COVID-19, indicó que gracias a la coordinación interinstitucional entre la Secretaría de Bienestar y la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF) de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) se han logrado congelar cuentas de personas ligadas a un presunto fraude que consistía en la entrega de falsas tarjetas a cambio de depósitos en efectivo; sin embargo, los grupos que intentan engañar a la población

continúan operando en distintos estados de la República cambiando sus estrategias... El rector de la Universidad Autónoma de Chapingo, José Solís Ramírez afirmó que ha mostrado buena voluntad y compromiso institucional, ajeno a intereses personales o de grupo ya que la meta es crear las condiciones para continuar con el desarrollo de la institución al rechazar la versión del sindicato que encabeza José Feliciano Gómez Flores, en el sentido de que la Universidad presentó una propuesta improvisada para terminar con la y huelga y que actúa con desinterés y negligencia al dejar a los trabajadores en medio de la pandemia del Covid-19. La UACH ratificó que su mayor interés es dar respuesta a las demandas de los trabajadores pero sin comprometer un presupuesto no autorizado por la Secretaría de Hacienda y Crédito Público como sucede con la solicitud de otorgar un apoyo denominado “medida de fin de año” por 12,500 pesos...

asorianocarrasco@yahoo.com
www.revistabrecha.com
@BrechaRevista

DESDE EL PORTAL Solidaridad global

4	3	7	9			2		6
2			6		4	1	9	
				3	5	7	8	
	5							
						8		
	6							
	9			4	6			1
		8	5	1			4	2
			3	2				



REGLAS

El Sudoku, también conocido como *sūdoku*, *su-doku* o *su doku*, es el pasatiempo (crucigrama / puzzle) de moda japonés de tipo lógico.

Las reglas son sencillas, consiste en una cuadrícula de 9x9 celdas, dividida en 9 cuadrantes de 3x3, que hay que rellenar de forma que todas las filas, columnas y cuadrantes (conjuntos de 3x3 celdas) posean los números del 1 al 9 sin ninguna repetición. Obviamente se parte de un tablero empezado. Los Sudokus para que sean correctos deben poseer una solución única además de tener simetría rotacional.

Consejos

El mango ayuda a la visión

*** Si tienes dudas relacionadas con moda, hogar y belleza, envíanoslas a: diario_imagen@yahoo.com.mx y al día siguiente publicaremos las respuestas.

Múltiples propiedades. Es rico en aminoácidos, vitaminas C y E, flavonoides, beta-caroteno, niacina, calcio, hierro, magnesio y el potasio.

Lucha contra el cáncer. Los fenoles en los mangos, como la quercetina, isoquercitrin, astragalín, fisetina, ácido gálico y las enzimas tienen abundantes capacidades de prevención del cáncer. También son ricos en fibra dietética soluble conocida como pectina. Los científicos han identificado una estrecha relación entre consumir gran cantidad de fibra y el menor riesgo de cánceres del tracto gastrointestinal. Una taza de rebanadas de mango (alrededor de 165 gramos) contiene 76 por ciento del valor diario necesario de vitamina C, un poderoso antioxidante que ayuda a proteger las células contra el daño de los radicales libres y reduce el riesgo de cáncer.

Cuidado de la vista. Una taza de esta fruta en rodajas tiene el 25 por ciento del valor diario de vitamina A necesaria, que promueve la buena visión.



¿Sabías que en un día como hoy..?



1925.- En Cuba nace la actriz Carmen Montejo, cuyo nombre real es María Teresa Sánchez González. Nacionalizada mexicana, pertenece a la Época de Oro del Cine Mexicano. Actúa en 70 películas, entre ellas "Nosotros los pobres", "Mujeres sin mañana" y "Presagio"; en telenovelas como "El maleficio" y "Cuna de lobos", y en series como "Tres generaciones", que dirige. Fallece el 25 de febrero de 2013.

TIPASTRAL

SÁNDALO. Este aroma armoniza la mente, relaja el cuerpo y facilita la relajación del cuerpo, la armonización del pensamiento y la meditación al generar una paz espiritual que invita al amor.

SOLUCIÓN

4	3	7	9	8	1	2	5	6
2	8	5	6	7	4	1	9	3
9	1	6	2	3	5	7	8	4
8	5	4	1	9	2	6	3	7
7	2	9	4	6	3	8	1	5
1	6	3	7	5	8	4	2	9
3	9	2	8	4	6	5	7	1
6	7	8	5	1	9	3	4	2
5	4	1	3	2	7	9	6	8



San Judas Tadeo

Oh glorioso Apóstol San Judas Tadeo, siervo fiel y amigo de Jesús, el nombre del traidor ha sido causa de que fueses olvidado de muchos, pero la Iglesia te honra y te invoca como patrón de las causas difíciles. Ruega por mí para que reciba yo los consuelos y el socorro del cielo en todas mis necesidades, tribulaciones y sufrimientos. (haga petición). Ruega por nosotros y por todos los que piden tu protección. **Amén.**



Récele a San Charbel, su vida y espíritu encontrarán paz. Visítelo en la Iglesia de San Agustín, ubicada en Horacio esq. Musset Col Polanco, México, D.F. (Recórtelo y llévalo en su cartera)



Oración al Niño de Atocha

Sapientísimo Niño de Atocha, general protector de todos los hombres, general amparo de desvalidos, medico divino de cualquier enfermedad. Poderosísimo Niño: yo te saludo, yo te alabo en este día y te Ofrezco estos tres Padre Nuestros y Ave Marías con Gloria Patri, en memoria de aquella jornada que hiciste encarnado en las purísimas entrañas de tu amabilísima Madre, desde aquella cuidada santa de Jerusalén llegar a Belén. Por cuyos recuerdos que hago en este día te pido me concedas lo que te suplico, para lo cual interpongo estos méritos y los acompaño con los del coro de los Querubines y Serafines, que están adornados de perfectísima sabiduría, por los cuales espero, preciosísimo Niño de Atocha, feliz despacho en lo que te ruego y pretendo, y estoy cierto que no saldré desconsolado de ti, y lograré una buena muerte, para llegar a acompañarte en Belén de la gloria. **Amén.**

DIARIO IMAGEN

\$10 PESOS

Quintana Roo



Cancún: todo el personal adscrito al Hospital General Jesús Kumate se queja de la baja o nula calidad del equipo con que cuentan para atender a pacientes Covid-19

**DENUNCIAN
LA FALTA DE
INSUMOS..!**

Afirman trabajadores de la salud de Cancún que tienen que comprar sus propias gafas de seguridad y cubrebocas, entre otros insumos, que son básicos para hacer su labor sin riesgo de contagiarse, al tratar a pacientes

>5